
 
CASTI LLA Y LEÓN 
ECONOM(A ! INVESTIGACIÓN y DESARROLLO 

Los centros tecnológicos recibirán 
28 millones como «catalizadores» 
de la innovación en las pymes 
Fernández Carriedo destaca que agrupan a 700 investigadores , que desarro llan 600 proyectos 
de 1+0 al año para más de 1.800 empresas, con una facturación de 45 millones de euros 

SPC IVAlLAOOUD 

Los nueve centros tecnológicos de 
CastiUa y León s.e han integrado .. o 
la Asociación Noddo y recibirán 
desde la Junta , gracias un nuevo 
modelo de financiación sobre los 
fondos europeos, 28,3 millones en 
los próximos tres atlos. Asimismo, 
el Gobierno regional está trnmitan
do la creación de un registro de 
centros tecnológicos para impulsar 
yordenarsu financiación. El con
sejero de Economía y Hacienda, 
Carlos Fernández Carriedo, y el 
presidente de la asociación, José 
Maria Vela, comparecieron ante los 
medios, minutos antes de mante
ner una reunión de la agrupación 
en Valladolid, donde pusieron de 
relieve 9u~ los cen!ros tecnológi 
cos de la Comunidad emplean a 
700 investigadores, que desarrollan 
600 proyectos de !.¡.O al ano para 
más de 1.800 empresas, con una 
facturación de 45 millones. 

_Queremos que estos centros 
constituyan un elemento básico y 
fundamental para ]a transforma
ción tecnológica y digital de Casti
Ua y Leóm, dijo Carriedo, quien de
fendió su papel como «catalizado
res. de la innovación en las pyrnes, 
que no disponen de capacidad 
propia para ]a investigación. El 
portavoz de la Junta precisó que 
esas partidas se distribuirán entre 
cinco ejes de IinanciacióIL En con
creto, nueve millones para la exce
lencia cientillco-técnica; seis mi 
llones para intensificar la colabo
ración y trnnsferencia; otros tantos 
en financiación basal, que pennita El co ..... jero F ... "'nd"", c. .. iedo, entre la directo ... "", .... Rosa C.-ta y el p.esldente de Noddo, JOS<! Maria V .... . / 1CJoJ.. 
la consolidación de los centros; 
cuatro para prestar servicios tec 
nológicos avanzados a las empre
sas; y 3,3 millones destinados ain
fiaestructuras. 

Fernández Carriedo, quien re
cordó queCaslilla y León está en
tre las cinco primeras autonomlas 
en ]+0 , agradeció el _esfuerzo y la 
generosidad. de todos ]os centros 
tecnológicos para _poner en co
mÚIlo sus esfuerzos, algo que, dijo, 
_es muy importante» ya que son 
_muy diversoso por su tamai'lo, dis
tribución territorial o sector al que 
se dirigen. El consejoero insistió en 
que la Comunidad necesita desa
rrollo tecnológico y remarcó que 
estos centros operan desde la tec 
no]ogía general a la automoción,la 
aeronáutica, la agroalimentación o 
la salud, según infonna lcal 

El presidente de Noddo comen
tó que esta red de transferencia se 
creó en 2021, a trnvés del ICE, y des-

de entonces se ba trabajado en el 
plan estrntégico, en un modelo de 
cooperación, que «no es sencillo». 
Al respecto, defendió que ]os cen
tros compiten entre si pero tam
bién colabornn, porque «competir 
y colaborara son dos caras de la 
misma moneda. . 

ESPECIAUSTAS, Vela aclaro que 
de su sde 700 empleados más del 
65 por ciento son doctores e inves
tigadores y e] resto, personal de ]a
boratorio. Asimismo, puso de re
lieve que de la mayoría de los más 
de 600 proyectos que desarrollan 
cada ano se dirigen a pyrnes a las 
que .. ]ogramos acercar la tecnolo
gla. lo que permite impulsar u 
atraer inversiones y empleo cuali
ficado. FJ directivo aclaro asimis
mo que más del30 por cien to de 
los proyectos de 1+0 en Espatlase 

El nuevo modelo 
de fmanciaci6n 
sobre los fondos 
europeos se 
aplicará durante 
las próximas tres 
anualidades 

gestan en los centros tecnológicos, 
que constituyen _un organismo 
tremendamente activo y facilit a
dor de la i+O, porque conocen mu y 
bien la realidad de las empresas». 
«Eso nos penniteenfocarmuy bien 
los proyectOS>l , dijo. 

José María Vela enfatizó que los 
centros tecnológicos cooperan «es
trecbamente. con las universida
des y fonnan parte de los cluster, y 
constituyen un organismo «abso
]utamente prioritario y con enor
mes resultados en 1+0 •.• Somos 
capaces de atraer recursos exter
nOS>l, comentó, para defender que 
en los fondos de recuperación son 
«muy activos» y están liderando el 
30 por ciento de las propuestas. !\Jr 
ultimo, remarcóqueson un «ins
trumento útil. para e] desarrollo 
por parte de laJunta de las po]íti
cas 1+0, como la RIsa. 
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SOCIEDAD 

El CES llama a 
desarrollar el 
'cohousing' para 
los mayores en 
su entorno 
SPC /VALLADOUD 

El Consejo Económico ySocial 
(CES) de Castilla yLeón recla
mó ayer políticas que ofrezcan 
una solución habitacional y los 
servicios sociales necesarios pa
ra que las personas mayores 
puedan permanecer en su en
torno. Paraello, planteó explo
rar las viviendas colaborativas 
('cobousing senior) así como el 
diseno de espacios bajo el mo
delo 'tifetime horne', ambasfór_ 
mulas ya recogidas -senala- en 
la nonnativa de la Comunidad. 
En su infonne a iniciativa pro
pia 'La sociedad de la longevi
dad en Castilla yLeón', analiza 
el impacto socioeconómico del 
envejecimiento, pues las esti
maciones de Eurostat indican 
que en 2050 tres de cada cinco 
personas tendrán más de 50 
atlos en la Comunidad. Por eno. 
aboga por campanas de sensi
bilización social que rompan los 
estereotipos que afectan a estas 
personas y por facilitar su pani
cipación e integración social. 
~r tanto,.eI CI?ap~ta por 

explorar los beneficios de la re
lación _intergeneracionalo en la 
sociedad, para Que «de una for
ma novedosa e innovadora., se 
creen lugares .más inclusivos y 
sostenibles>o que faciliten alter
nativas de convivencia «abier
tas»' la cooperación y el uso 
_responsable» de los recursos 
naturales y energéticos.. 

PERSONAL 

La Junta estudia 
la subida a 0,26 
euros del precio 
del kilometraje 

SPC /LEÓN 

El consejero de la Presidencia, 
Luis Miguel González Gago, ase
guró ayer en León que la Junta 
trabaja en . lagestión del expe
diente. para alcanzar el precio 
de 0,26 céntimos en el k:ilome
traje de los empleados públicos. 
Ante las peticiones Uevadas a ca
bo por la CSIF para la subida de 
este precio, González Gago re
cordó que el k:ilometrajoe «histó
rico» era de 0,19 céntimos para 
las administraciones públicas, 
Sin embargo, en marzo la Juma 
fue de las primeras administra
ciones de Espatla que lo subió a 
0,23, una «subida importante.. 
Cinco meses después, «el Estado 
abordó el precio histórico y llegó 
a losO,2&>. Un precioconelque 
la Junta ya se babia comprome
tido y que se aplicará .cuando 
concluyael expedienteo. 


